

SOCIEDAD DE ACOPIADORES DE GRANOS DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA

ROSARIO DE SANTA FÉ 231-3° PISO - OFICINA 7- X5000 ACE - CÓRDOBA TEL.: (0351) 422-9802 - 5359802/03/04 - FAX: 423-8234 SAGFAX: 425-8885 http://www.acopiadorescba.com email: socacopcba@acopiadorescba.com

2012: UN AÑO DE TRANSITO DIFICIL

*Por el contador Omar H. Gazzoni, Presidente de la Sociedad de Acopiadores de Córdoba



En el inicio de un nuevo año queremos transmitir desde la Sociedad de Acopiadores de Córdoba nuestra mirada sobre los doce meses que vienen.

En primer término, debemos destacar el funcionamiento de los mecanismos democráticos de nuestro país. En el 2011 se han realizado elecciones con resultados que nadie puede objetar. Las urnas han expresado un veredicto y, como personas democráticas, debemos respetarlo.

Sin que esto nos impida ratificar nuestra convicción de que, como todo sistema, es perfectible y debe avanzarse, con paso más rápido que lento, hacia una efectiva institucionalidad, con funcionamiento independiente de los poderes, con procedimientos transparentes en los actos de gobierno, con racionalidad, con diálogo y con consensos.

Un año de tránsito difícil

En segundo lugar, la economía. Vemos que el 2012 se presenta, a priori, como un año de tránsito difícil porque todos los ámbitos de actividad se han percatado que será un período de ajuste fiscal.

Junto con ello, especialistas del agro ya anticipan que será un año de rentabilidades apretadas e, incluso, en algunos casos, como el trigo, de números en rojo. Para peor, hay un alerta cuanto menos anaranjado respecto a la continuidad y alcances de la crisis que conmueve al mundo, tanto a Europa como a Estados Unidos y que se está haciendo sentir en China y el continente asiático.

Desviaciones internas

En lo que toca al país, nuestro sector vino alertando sobre numerosas desviaciones en que se estaba incurriendo y que se están acentuando en lugar de corregirse. Para no abundar en detalles, en dos palabras, trigo, maíz. Antes la carne.

Es imperativo que se aprendan las lecciones del pasado reciente. La mesa de los argentinos está asegurada por la superavitaria producción de los campos argentinos, no son necesarios los cepos que se le ponen a esa misma producción. El resultado está a la vista: menos carne, fuerte desaliento para producir trigo. Por condiciones especiales, se ha salvado el volumen de la producción de maíz, aunque no su resultado.

Generadores de trabajo

Así como hemos estado activos señalando los errores y seguiremos estándolo en el año en el que estamos entrando, estaremos más activos cuando veamos las correcciones y una dirección atinada, mucho más si también se nos tiene por interlocutores en lo que a nosotros concierne como actores importantes de la economía agrícola.

Y subrayo la palabra interlocutores. Interlocutores a todo nivel: nacional, provincial y municipal. En nuestros pueblos y ciudades dónde estamos radicados desde siempre; somos empresas generadoras de inversiones y puestos de trabajo formales, amplificadores de progreso.

Un margen que se achica

Cabe que advirtamos que esa condición de generadores de trabajo se achica y de manera considerable, frente al fenomenal ajuste fiscal que se avecina, traducido en mayores cargas impositivas, mayores costos de los servicios, inflación, conflictos apañados por algunos ámbitos oficiales, como el del transporte de cargas agropecuarias en Córdoba y otros puntos del país.

Si a las empresas que generan trabajo y que dan trabajo se las acorrala, difícilmente puedan seguir haciendo esa contribución.

De esto tienen que tomar debida nota las flamantes autoridades de gobierno, nacional, provincial y municipal, que acaban de asumir un nuevo turno institucional. Nos sujetamos a las leyes de todo tipo, laborales, fiscales, productivas, comerciales, de transporte. Pero también es absolutamente necesario que los demás sectores lo hagan y si no lo hacen, como hemos visto en varios de los conflictos padecidos y en algunos actos flagrantemente delictivos, son el Gobierno y la Justicia los que deben actuar sin dilaciones y con toda firmeza.

Lectura del 10 de diciembre

El 10 de diciembre se inició un nuevo turno del gobierno nacional. Los primeros pasos dados, expresados en el discurso presidencial, nos dejan la sensación de algunos lineamientos más bien perturbadores del futuro.

El campo, en principio, no ha recibido señales alentadoras. Por el contrario, pareciera prevalecer en la visión oficial la continuidad y sostenimiento de un camino a contramano de las expectativas de un mejor trato.

Esa es la lectura que por el momento permiten las decisiones inaugurales del nuevo período, como la creación de una secretaria del comercio exterior que dependerá de la mano de quién dirigió medidas distorsionadoras de los mercados del trigo, el maíz y la carne y de tutelaje de la actividad de las empresas.

Evaluamos como correcta y ajustada a las circunstancias la puntualización de que en el país rige el derecho de huelga, pero no de extorsión

La unidad: una consigna

Es imprescindible que las autoridades tengan en claro asuntos como los apuntados. Y nosotros, los acopiadores, por sobre todas las cosas, tener muy en claro –como siempre hemos predicado- que nuestra fortaleza se asienta en nuestra unidad y con una abierta predisposición a la interrelación con otros eslabones de la cadena agroindustrial. No hay otra fórmula, no hay otro camino.

Nuestra unidad monolítica es nuestra mayor fortaleza. Practiquemos, invariablemente, esa consigna.

Ejemplos virtuosos

En el 2011 hemos tenido un excelente ejemplo de lo que puede la conjunción de esfuerzos, romper con ese individualismo que es un lastre del cual tenemos que despojarnos, ese fuerte ejemplo –repitoque ha sido la formación de la Cooperativa Agropecuaria de

Acopiadores Federados. Nos muestra una alternativa. No será quizás la única, pero ha sido una manera de comenzar cosas nuevas.

Y por cierto, está también ese otro tradicional ejemplo que es nuestra propia Sociedad de Acopiadores de Córdoba en la cual la unidad y el sentido de pertenencia, nos han permitido superar muchos inconvenientes y momentos adversos y encarar numerosos proyectos que han posibilitado que tengamos una entidad gremial fuerte, respetada y reconocida.

Alertas y preparados

En suma: ratificamos nuestras esperanzas y expectativas de un ciclo en el cual, cada uno nos superemos en lo personal y, cada empresa acopiadora, afiance sus proyectos, su actividad y su innata vocación por el progreso, no sólo de ella sino también y fundamentalmente de la comunidad a la cual pertenece.

Sin omitir, claro está, un contexto nacional e internacional que nos preanuncia que tendremos por delante un trecho dificultoso. Entremos alertas y lo mejor preparados que podamos al 2012.

OMAR H. GAZZONI